

LA LETTRE

des Anciens de Jean Dupuy



LE MOT DU PRESIDENT

QUE LE TEMPS PASSE VITE !...

Nous voici plongés dans le cours du temps et afin de profiter pleinement des beautés de notre Bigorre, mêlant grandeur de nos Pyrénées et richesse de nos souvenirs, nous nous réunirons en Assemblée Générale au sommet du Pic du Midi de Bigorre. Cette montagne que nous contemptions depuis les fenêtres de notre lycée a imprimé notre géographie personnelle et intérieurement modifié l'orientation de notre carte de France, plaçant la chaîne des Pyrénées en haut, par une rotation à 180° inversant ainsi le nord et le sud.

Donc ce Vendredi 7 Juin nous nous retrouverons là-haut pour la 20ème rencontre des anciens de Jean Dupuy 2000.

Notre association grâce à un bureau actif a su maintenir les liens qui nous unissent. De nombreux camarades nous ont quittés mais leur souvenir est présent et nous avons eu en 2018 un nombre d'adhérents (134) en croissance très forte. Nous avons aussi reçu des courriers d'anciens qui racontent leur ar

rivée en 1945 dans notre ENP (nous vous les transcrivons dans une prochaine lettre).

Aujourd'hui, nous poursuivons notre ambition de relier anciens et jeunes en promouvant des initiatives, par exemple cette année en soutenant l'association sportive du lycée. Ainsi, nous procédons au renouvellement des maillots des équipes féminines du lycée (oui, elles sont volontaires et performantes!)

Le magnifique maillot des « Aigles Noirs » a été dessiné par une jeune « ancienne » élève. Le nom de JD 2000 apparaît sur les manches et il portera haut notre lycée (voir la photo en page 4). Je remercie Mme Sentenac, coordinatrice EPS qui a su mobiliser ses élèves et nous rappeler notre jeunesse et les victoires de nos équipes

Cher camarade, je te donne rendez-vous le 7 Juin physiquement ou en pensée. Cette lettre est en grande partie consacrée à des informations sur cette AG. N'oublie pas de t'inscrire.

Marcel GENDULPHE

ASSEMBLEE GENERALE DU 7 JUIN 2019

COUPON REPONSE

PARTICIPATION A L' AG Oui Non NOM.....PRENOM.....

PARTICIPATION AU REPAS OUI NON Pour 1 personne Pour 2 personnes :

Ci-joint un chèque de 75 € (comprenant la montée en téléphérique et le repas . A adresser à CHRISTIAN DUCOUT , 14 allée des Augas 64120 Bizanos)

(Réponse avant le 15 Mai dernier délai)

Signature :

AG : VENDREDI 7 JUIN 2019



LE PIC DU MIDI

L'histoire de l'Observatoire du Pic du Midi commence en fait à environ 300 mètres en dessous du sommet actuel (2876m), au col de Sencons où deux chercheurs, Charles Champion du Bois de Nansouty, et un ingénieur, Célestin-Xavier Vaussenat séjournent pendant huit ans, pour des observations météorologiques de routine,

La construction de l'Observatoire commence en 1878 et dure quatre ans. Il sera inauguré au mois d'août 1882

Une ligne à haute tension est construite entre 1945 et 1949 souterraine depuis la Mongie.

Le téléphérique sera construit plus tard, inauguré en 1951, ce qui marque la fin d'une époque, des portages à dos d'homme et des ascensions à pied.

Un nouveau télescope d'un mètre de diamètre est installé pour préparer l'alunissage des vols Apollo suivi d'un plus grand télescope mis en service en 1980 .

Cet Observatoire était à l'origine une station météorologique, et, au cours des ans, il a été un lieu de recherches dans bien d'autres domaines scientifiques, le magnétisme terrestre, la physique atmosphérique, la sismologie, la radioactivité naturelle, la glaciologie, les rayons cosmiques et, dans une moindre mesure, la radioactivité artificielle, la physiologie et la recherche médicale.



- 9h30 : Départ depuis La Mongie (par le téléphérique)
- 10h : Arrivée au Pic : accueil avec café croissants dans la salle
- 10h30- 12h00 : Assemblée générale
- 12h—Comment s'envoyer en l'air par Guy Vidailhet
- 12h30-14h30 : repas
- 14h30-15h30 : visite guidée et planétarium.
- 15h30-16h30 : planétarium
- 17h30 : dernière descente du téléphérique (si on ne veut pas rester dans les nuages)

Le coût pour les participants sera de 75€ (montée en téléphérique + repas et participation à la visite) .

L'association participera aux frais de la location de la salle, de l'accueil et des visites .



Le grand télescope

Le 26 Juillet 2018 Le Président de la République et la Présidente de la région sont venus inaugurer le « Ponton dans le ciel », structure métallique de 12 m qui surplombe 1000m de vide.

Le belvédère a été conçu par la société Mécamont-Hydro basée à Lannemezan.

Sa fabrication et son installation représentent un investissement de 300 000 'euros. Les dernières pièces ont été transportées par hélitreuillage depuis La Mongie.

(voir la video :

<https://www.youtube.com/watch?v=x7jwFLshqek>)



Liste des adhérents à jour de leur cotisation 2018 au 10/12/18

Adisson	Yves	Fargeas	Georges	Plou	Jean
Alazard	Robert	Fauché	Gilbert	Potin	Yves
Alesi	Pierre	Faure	Jean Claude	Pueyo	Michel
Arné	Claude	Fourticq	Jean-Claude	Pujau	Francis
Banino	Albert	Fromigué	Christian	Puisségur	Gérard
Barrère	Christian	Garrigues	Charlie	Pujol	Jean Gérard
Barreyat	Jean Louis	Gastellu	Jean-Baptiste	Randez	Serge-Daniel
Barrouquère	Michel	Gayrard	Alain	Régazzoni	Francis
Bedat	Bernard	Gendulphe	Marcel	Romatet	Jean-Claude
Bertrand	Guy	Guerguil	Guy	Roy	Jean Louis
Bignalet	André	Guillemet	Jean	Sabatier	Jean Jacques
Blatche	Daniel	Habarou	Georges	Sayous	Léon
Boineau	Christian	Haget	Jean Charles	Samson	Henri
Boisson	Paul	Hargous	Jean Claude	Saugnac	Janpierre
Bordères	Bernard	Harymbat	Robert	Simon	Jean-Francis
Bordes	Jean François	José	Jean-Michel	Slawinski	Jean-Claude
Boudé	Yves	Krawczyk	Casimir	Simon	Jean
Bourdeau	Jean-Louis	Kremer	ALain	Suberchicot	Jean
Broussou	Jacques	Ladousse	Roger	Touillez	Noel
Calamy	Jean	Labrucherie	Jean Bernard	Touzanne	Jean-Louis
Caldesaigues	Jacques	Lafforgue	Georges	Verdier	Jacques
Candebat	Pierre	Lagofun	Jean	Vergès	JP
Canteloup	Jean Claude	Lalanne	Bernard	Vidailhet	Guy
Capdeviolle	Hubert	Lamarque	Alain	Vignau	Alain
Capes	Alain	Larregaray	Jean Louis	Vinel	Bernard
Carrère	Annie	Lassalette	Jean Marie	Wagniart	Francis
Carrère	Jean-Claude	Lavergne	Michel		
Carrère	Jean Pierre	Layerle	Daniel		
Carvan	Hervé	Lesage	Thierry		
Cassagne	Marcel	Lesgourgues	Michel		
Cazaux	Bernard	Lesponne	Gérard		
Cazedebat	André	Lesponne	Jacques		
Cheyrou	Gilbert	Lorioz	Michel		
Claverie	Michel	José	Jean-Pierre		
Codron	Michel	Loustalet	Henri		
Colin	Raymond	Mais	Marcel		
Coumet	Michel	Manente	Bernard		
Dambier	Gérard	Marotte	Alain		
Dangos	Jean-Claude	Maton	Albert		
Dastarac	Guy	Méricq	Jean-Michel		
Daupagne	René	Missonnier	Gérard		
Davancens	André	Monguillet	Jean		
Dechandol	Didier	Monlezun	René		
Desperez	Philippe	Nioto	Bernard		
Ducout	Christian	Paris	Ludovic		
Dufourg	Francis	Peix	José		
Duhaa	Antoine	Pères	Jean-Pierre		
Dupuy	Francis	Pérez	Bernard		
Duprat	Georges				
Estellé	Christian				

PAGE SOUVENIR

RADIO ENP

La radio-libre qui avait précédé de vingt années l'émancipation des radios

Durant les années 1962 ou 1963, en section Technique Mathématiques, nous avions dans nos classes (anglais et espagnol) un bricoleur de radioélectricité, dénommé Jean-Pierre Macias, fils d'un réparateur d'appareils radio/TV de Pierrefite-Nestalas. Il construisit un émetteur radio à lampes que l'on installa dans la cabine de projection de cinéma situé en haut de l'amphithéâtre de physique, celui de Mathiot.

Nous avions un tout petit peu d'autonomie comme internes à l'ENP, nous pouvions gérer la coopérative des fournitures scolaires et assurer la projection des films du ciné-club; nous avions donc la clef des deux locaux.

La question du hardware résolue, une équipe d'animateurs s'organisa autour de Bernard Daurian, Roger Martin, Jacques Heberard pour assurer le quart d'heure d'émission quotidienne.

L'émission fétiche s'appelait :

« Les internes parlent aux internes », en référence à Radio-Londres. Il y avait aussi « Le jeu des mille francs », la France gaullienne venait de passer de l'ancien franc au nouveau franc.

Les speakers se tenaient dans la petite cabine de projection, mais leur imagination permettait de réaliser des reportages en direct de la foire de Bazas avec un bruitage de basse-cour, ou de faire d'autres interventions « live », comme on dit de nos jours, depuis la Bigorre et au-delà.

Pour le « Jeu des mille francs », on pouvait gagner selon la question : Gnebeubeu... gnebeubeu... gnebeubeu nouveaux francs, voire davantage.

Nous écoutions discrètement dans les salles d'Etudes sur quelques postes à transistors, comme les élèves des autres lycées tarbais qui avaient été informés de cette nouvelle radio; il se disait aussi que l'on pouvait capter jusqu'à Lourdes; nous étions bouclés, il nous était impossible de vérifier.

Un concours de chansons fut organisé par notre radio ENP.

La chanson « Parabole » de notre camarade Roger Martin gagna, elle avait repris l'air de « pour une amourette » qui était le titre à succès de Leny Escudero en 1962, les paroles étaient inspirées du cours de maths de Vilareau; les coniques étaient au programme de première, les transformations (homothétie, translation, similitude, inversion) au programme de terminale. Voilà pourquoi on parle dans le texte de parabole, d'hyperbole, d'asymptote... nous étions soit en première, soit en terminale, nous n'avons pas de certitude 50 ans après.

Après quelques mois, notre radio cessa d'émettre, car notre cher 202 nous avait dit d'arrêter... car avec cette affaire-là "il pouvait y laisser sa chemise"

Le titre vainqueur de notre concours radio fut interprété brillamment plus de 50 ans après en octobre 2015 par une dizaine de rescapés de la promotion 59-64, accompagnés à l'accordéon par Daniel PIHILIANEGEDERA (EPI) de la promo 64-69, pour la rencontre des anciens ENP90.

PARABOLE

Pour une parabole, qui passait par là,
Pour une hyperbole, qui n'y passait pas,
Pour une asymptote, qui s'en va au loin,
Je bûche les maths et je n'y comprends rien.
Quand je vois, Vilareau, qui engueule au tableau,
Un pau' gars, qui trouve pas, pas ça très rigolo __~__
Ah bon sang, faites que je dis, qu'il est bête cet élève,
Et pourtant, c'est du cours, j'avais mis deux feux rouges.

(Sur la chanson de Leny Escudero (Pour une amourette))

Maillot « Les aigles noirs » des équipes féminines



ASSOCIATION JEAN DUPUY 2000
1 rue Aristide Berges BP
1626
65016 TARBES Cedex

Marcel GENDULPHE (Président)
marcel@gendulphe.com

Contact au lycée : Nicole SERRIERE

05 62 34 86 14
Retrouvez-nous sur le web:

Et le site géré par notre collègue
Christian Fromigé:
<https://sites.google.com/site/tarbesenpltejeandupuy196069/> ...

Où vous pourrez trouver d'autres
photos et des nouvelles de tous les
anciens (après avoir créé le Compte
google d'accès)

CARNET NOIR

Le 25 Décembre 2018

Yves BOUDE,

un ancien du bureau,
est décédé dans la nuit
de Noël, d'un cancer
généralisé.

(Ci contre Yves Boude
lors de l'AG de 2015
Pendant la visite de la
SOCATA)



LE 17 Janvier 2019

Robert LACABANNE

Jean Jacques LOUPIEN (Promo
51/55)

Le 7 janvier 2019

Hubert DABESCAT (promo 45-49)

Le 21 février 2019

Yvette COMBRET secrétaire du
lycée pendant 10 ans dans les années 90

Le 26 Février 2019

Jean Pierre ABBAL (promo 56/61.)

Le 9 Avril 2019

Michel GODEAS (promo 56/61)